

Es acogido con satisfacción el discurso pronunciado por Mussolini y en Inglaterra dicen que merece una excelente respuesta

En los medios extranjeros ha causado verdadera sensación el alarde militar demostrado ayer en Berlín por Alemania

Roma.—A propuesta del Duce, el Rey Emperador, Víctor Manuel III, ha hecho otros quince nuevos nombramientos de Senadores, entre los prefectos y ex prefectos de la nación.—(DNB).

Nueva York.—En la casi totalidad de los periódicos de la mañana de los Estados Unidos se acojen con extensión las informaciones que sus respectivos corresponsales envían de los actos celebrados ayer con motivo del cincuenta aniversario del nacimiento del Führer en Berlín, y de manera muy especial de la gran parada y desfile militar.

Toda la prensa, con rara unanimidad, pone de relieve el exponente de fuerza y el gran alarde de elementos empleados en el desfile que fueron seguidos con grandísima atención por todos los extranjeros que lo presenciaron.

En especial llamó poderosamente la atención el desfile de los cañones antiaéreos, de calibre hasta ahora desconocido.—(DNB).

Londres.—El periódico "Daily Express" acoge en su número de esta mañana, sin reservas de ninguna clase, el discurso pronunciado en el día de ayer por el señor Mussolini, cuyas declaraciones —dice el citado diario— pueden ser por completo aprobadas y suscritas y merecen una excelente respuesta por parte de Inglaterra.—(DNB).

París.—La casi totalidad de los periódicos de la mañana de esta capital publican extensas informaciones reseñando los actos celebrados ayer en Berlín con motivo del aniversario del nacimiento del Führer. "Excelsior" dice que el desfile militar ha batido todos los records dado el número y calidad de tropas y la magnitud de sus armamentos y en el que desfilaron los mejores Ejércitos de Alemania.—(DNB).

Londres.—Todos los periódicos de la mañana, londrenses, dedican ex-

El desfile de la Victoria

Será en Madrid el 30 de mayo

Roma.—Los periódicos publican una información de Burgos, según la cual el desfile de la Victoria que había sido fijado para el 15 de mayo será efectuado definitivamente el 30 del citado mes en Madrid.

Por nuestro Patrono

Las ferias de San Prudencio en Albelda de Iregua

Logroño.—Nos es grato hoy corresponder con los muchos, cada año más en número, que acuden a nuestras importantes ferias de ganados de todas clases, de 28, 29 y 30 de abril y ferias del Triunfo, primer domingo de octubre, que en estas próximas de "San Prudencio", 28, 29 y 30 del mes actual, prometen más concurrencia de feriantes y tratantes, pues dado el carácter del pueblo albeldense, vende cuanto ganado tiene y se compra cuanto venga, caballo, vacuno y lanar, fuera de los muchos tratantes que llegan. Albelda, situada en la carretera Soria-Logroño, dista de la capital 10 kilómetros, con doble servicio de autos de viajeros, en esas fechas, del pueblo a la capital.

N. de la R.— Esperamos que,

tenso comentario; al discurso pronunciado ayer por el Duce y ponen de relieve la expresión clara de Mussolini.

Del momento

Lo viejo y lo nuevo

Las sociedades o centros que no aciertan a celebrar sus efemérides más que con el espectáculo, inmutable siempre, de un baile agarrado se parecen, en su vetustez por lo menos, a esas casas editoriales de las que hoy se queja un articulista amigo, que no saben publicar en sus aperturas sino novelas, y novelas de Baroja. Por eso, nos consuela y releva de esa ordinaria puerilidad ver cómo nuestros organismos oficiales demuestran, por el contrario, la transformación obrada en España, y nos sorprenden a diario con realidades—más que con proyectos fugaces—de lo que debe ser un nuevo Estado tradicionalmente español.

En estas mismas columnas publicábamos ayer dos disposiciones dignas del mayor encomio. La creación del Instituto de la Vivienda era la una.

Y la otra, la instalación en Madrid, de las Escuelas del Ave-Maria, con los maestros y con los métodos de don Andrés Manjón.

Con plena garantía, según son los organismos que han sido designados, la ley de la vivienda concede una protección amplísima para el hogar higiénico y alegre de las clases humildes y de nuestros hombres de campo.

La otra disposición, la que establece en Madrid las Escuelas del Ave-Maria en uno de sus grupos escolares más importantes, señala en ese método manjóniano la educación católica y española más conveniente siempre y más oportuna ahora, que las generaciones que advienen al estadio de la vida han de ser formadas al modo tradicionalmente español, con métodos españoles y con maestros españoles, que no los necesita de fuera la tierra que ha producido a los Cafasanz, Vives, Manjón y Sureda.

Por hoy, no podemos menos que felicitarlos por las dos nuevas disposiciones ayer promulgadas, y llamar sobre ellas la atención de los que aún no han atemperado sus actividades al ritmo que retorna de la España tradicional.

al ejemplo de otros pueblos, que también tienen por su Patrono a nuestro San Prudencio de Armenia, la festividad de 28 de abril sea acompañada aquí de otros actos que agranden en todos los órdenes las festividades religiosas de Alava.

Y, este año, ya que otra cosa no sea posible a estas fechas, débese conmemorar y honrar prácticamente la Vía del Imperio Romano que por Alava y Armenia tiene una de sus principales ramificaciones y monumentos. De este modo también tributáramos especial homenaje a la nación hermana que las trazó y que hoy ha vuelto a recorrerlas en ayuda de la Hispanidad inmortal.

Conformes

Parece deleznable.....

"No quiero seguir siendo el hombre que vaya por los escenarios con sus amenidades; no con cibo, continúa, ni comprendo, cómo se me solicita ¿es que no ha pasado la guerra? ¿Es que no tienen corazón? ¿Es que no han comprendido que pasó el tiempo de recrearse? No iré a dar ve a-das; estoy demasiado triste para divertir a nadie y aunque haya sido cómplice de ese delito, me parece en estas circunstancias deleznable que los pudientes necesiten para dar su dinero a la beneficencia o a la Patria, el aliciente de una distracción (Ovación)."

"Voy a retirarme al valle de Baztán, a un convento para mí solo, para leer, para rezar, en el amor de Dios y con la mayor humildad, laborando por mi Patria."

(Del discurso de García Sánchez en Zaragoza).

Los rojos robaron al Banco de España 2.217.000 pesetas

Madrid.—Se ha dado a conocer una nota informando que los rojos malversaron la cantidad de 2.217.000 pesetas oro, pertenecientes al Banco de España.

Lo que contenía la "valija diplomática" de Alvarez del Vayo

Al ser abierta ahora por la policía francesa se han encontrado en ella oro, piedras preciosas, objetos de culto y coronas, todo ello producto de robos

En Londres no es bien acogido el nombramiento de Burgain para la cartera de Municionamiento

París.—El día 10 del pasado mes de febrero llegaron a la frontera franco-española gran número de maletas conteniendo objetos de valor que los rojos querían poner en "seguridad" ante el avance impetuoso y arrollador de las tropas del Generalísimo Franco.

Una de estas voluminosas maletas llevaba la siguiente inscripción: "Cuerpo Diplomático, Alvarez del Vayo". La policía de servicio en la Frontera se incautó de todas estas maletas y estos días se ha procedido a su apertura. En la maleta de Alvarez del Vayo se han encontrado objetos de gran valor, tales como piedras preciosas, oro y plata y lingotes de estos metales preciosos; objetos del culto, coronas, etc.

Se calcula que el valor de estos objetos robados por Alvarez del Vayo asciende a la suma de varios millones de francos.—(DNB).

Londres.—Acogen los periódicos con críticas severas y algunos, los menos, con bastantes reservas, el nombramiento para la cartera de Municionamiento del señor Burgain. A casi todos los conservadores les ha parecido mal este nombramiento y así se proponen expresarlo a Chamberlain en la próxima sesión que celebre la Cámara de los Comunes.—(DNB).

Washington.—El vicepresidente del Sindicato de las minas de carbón de Midlands acaba de anunciar que los patronos de las mismas denunciarán el acuerdo de trabajo del próximo día 4 de mayo. Con este motivo quedarán parados y sin medios de subsistencia más de 150.000 obreros. También en las regiones de Virginia y Pensylvania se encuentran en la actualidad sin trabajo unos 500.000 obreros.—(DNB).

París.—El ministro de Obras Públicas de Francia, M. Monzie, saldrá en viaje oficial pa-

ra Varsovia, a donde irá para asistir a la inauguración de un ferrocarril que ha sido construido por una sociedad polaco-francesa.—(DNB).

Washington.—La Flota ame-

Hoy, por Radio Nacional, dirigirá un saludo a Italia Rafael Sánchez Mazas

Hoy, a las nueve en punto de la noche, hora oficial, con motivo de las fiestas de la fundación de Roma, el consejero nacional y miembro de la Junta Política, Rafael Sánchez Mazas, dirigirá un saludo a Italia en lengua italiana.

Este saludo será continuación radiado en español.

Retransmitirán este acto todas las emisoras españolas e italianas.

Una misa del Cuerpo de Telégrafos

Mañana, a las diez, y en la Iglesia Parroquial de San Vicente Mártir, el Cuerpo de Telégrafos de Vitoria dedicará una Misa en sufragio de las almas de sus caídos.

El administrador del Cuerpo de Telégrafos, señor Elena, estuvo esta mañana visitando a las autoridades, para invitarlas a este religioso acto, habiendo prometido las mismas su asistencia.

Después de la Misa se rezará un responso en sufragio de las almas de los empleados del Cuerpo que dieron su vida por Dios y por la Patria.

Galencu llega a Bélgica, y al abandonar Alemania dice que marcha satisfecho del resultado de las negociaciones germano-rumanas

Con verdadero interés es esperado el Consejo de ministros francés de esta tarde. — 50 importantes leyes económicas. — El presidente húngaro llega a Budapest de regreso de Roma

Roma.—Las conversaciones italo-húngaras, sostenidas durante estos días en la capital de Italia —dice un comunicado oficial dado por el Gobierno italiano— se han celebrado y desarrollado dentro de un ambiente y una atmósfera de confianza mutua y de cordialidad sincera, lo que ha puesto de manifiesto y relieve la estrechez de los lazos que a ambos países unen.

En el transcurso de las conversaciones se ha tratado de asuntos de verdadera importancia y trascendencia, tales como el de la Cuenca danubiana y el de la situación actual de la Europa Central.

En una palabra, las conversaciones han producido honda satisfacción y han dado verdaderos resultados objetivos en los terrenos económico y político de ambos países.—(DNB).

Bruselas.—El ministro rumano de Negocios Extranjeros, Gafencu, que se encuen-

tra en esta ciudad procedente de Berlín, no se propone ir a Londres hasta el próximo domingo por la tarde.

Sin embargo, el primer contacto con los políticos británicos ha tenido lugar hoy en la capital belga.

Aprovechando el paso por Bruselas del jefe de la misión económica británica, que, como es sabido, marcha a Bucarest, se ha celebrado una entrevista entre esta personalidad inglesa y Gafencu, cambiando impresiones.

El lunes de la semana próxima Lord Halifax recibirá a Gafencu y también lo hará el primer ministro inglés, Mister Chamberlain, asistiendo al siguiente día el señor Gafencu a una comida que en su honor dé su majestad británica, Jorge VI.—(DNB).

Essen.—El Ministro de Relaciones Exteriores de Rumanía, Gafencu, antes de salir de Berlín para Bruselas ha hecho a un redactor de un periódico unas interesantes declaraciones en las que dice que marcha muy satisfecho de su estancia en Alemania y del resultado de las conversaciones germano-rumanas, señalando que las mismas contribuían al afianzamiento de la confianza y de la mutua y leal colaboración entre Alemania y Rumanía.—(DNB).

París.—Es esperada con verdadero interés la reunión que esta tarde ha de celebrar el Gobierno francés en el Palacio del Eliseo, a las cuatro y media, en la que es muy posible se tomen importantes y trascendentales medidas en el orden económico y financiero.

El Ministro de Finanzas, señor Renaud, lleva a la aprobación del Gabinete, más de 50 proyectos de leyes, y que según él, son graves medidas que conviene adoptar dadas las actuales circunstancias.

Anoche el señor Renaud sostuvo con el presidente Daladier una larga entrevista.

Se asegura que las medidas no obedecen a las deficiencias en la marcha de la economía francesa, sino a la permanencia en filas de los reservistas que se encuentran guarnecidos de las fronteras y a los intensos trabajos de rearme y defensa que se están llevando a cabo desde hace algún tiempo.—(DNB).

Budapest.—El conde Teleki, primer ministro húngaro, y su ministro de Relaciones Exteriores, Czaki, han llegado hoy a Budapest, de regreso de su viaje a Roma.

Ayer noche, a las diez, salieron de la estación de la capital italiana, ocupando un coche en el expreso que a dicha hora sale de la ciudad eterna. A la estación, a despedirlos, acudieron altas personalidades y el ministro de Negocios Extranjeros de Italia.

Los ministros húngaros, antes de abandonar Roma hicieron patente su agradecimiento al Duce, Gobierno y a la Nación por las muestras recibidas de amistad y cordialidad sincera.

También se hallaban en la estación el embajador de Hungría cerca del Gobierno de Italia y el personal de la Legación.—(DNB).

El acto del domingo en Mondragón

Con objeto de asistir a la renovación del Juramento a la Bandera de los sargentos alumnos de la última promoción de la academia de Sargentos provisionales de Vitoria, acto que como es sabido se celebrará en la villa guipuzcoana de Mondragón el próximo domingo, el Gobernador Civil de Guipúzcoa se trasladará a dicha villa así como también el general Gobernador Militar de aquella plaza, señor Baigorri.

JULIAN BAJO

FOYERIA

RELOJERIA

PLATERIA

Dato, 8

VITORIA

Lector: Haced vuestras compras y solicited los servicios de los anunciantes de este diario.

Nuestros soldados heridos esperan de tí un libro el día 23

Ante la Fiesta del Libro

La Biblioteca pública como instrumento y expresión de cultura

"Institución benéfica y civilizadora por excelencia". (Paul Croussac)

Una biblioteca se un organismo vivo. Su vida está en la vitalidad de las ideas y los sentimientos que cada libro reconstruye. De ahí su fuerza educadora. Desde las repletas estanterías se irradian el afano investigar de los sabios, la meditación de los filósofos, y el ensueño de los poetas. La misma fuerza viva del pensamiento, de la sensibilidad y del espíritu universales resplandecen en cualquier rincón del mundo en que haya libros. Por eso lo gobernantes que han sentido con verdad el amor a la cultura popular vieron en la biblioteca el factor formativo por excelencia de los pueblos.

Bien lo comprendió entre otros el Presidente de la Argentina Sarmentino, quien en la ley que promulgó en 1870 declaraba: "es necesario introducir la biblioteca de distrito que brinde a los habitantes de las poblaciones lejanas libros atraerentes y útiles; generalizando los conocimientos donde quiera que haya un hombre capaz de recibirlos". Y si de los gobernantes civiles pasamos a los eclesiásticos, también en estos veremos el mismo afán por la cultura popular. Baste citar como muestra la circular de Pío XI titulada "L'urgente bisogno di assicurare" del 12 de diciembre de 1907 en que disponía la creación de una comisión Diocesana Permanente para conservación de archivos. Por lo que toca a España, en el II Congreso Internacional de Bibliotecas habido en Madrid en 1935 se trataron profusamente varios aspectos de este problema.

Mas debemos confesar que en este aspecto hemos avanzado poco. Y urge que avancemos. Urge porque el ritmo progresivo de la atención popular por la lectura aumenta de año en año. Y urge además porque el medio más completo y eficaz de los instrumentos de cultura es la biblioteca popular seleccionada y estrictamente moral. Digo esto último porque bien sabemos la enorme cantidad de porno grafía que en especial esta última década hemos padecido en España y contra la cual, mediante el apoyo de todos los buenos ciudadanos, deberá luchar todo gobierno que tenga sentido de dignidad y aun de la propia conservación.

No han de servir tampoco los libros, como de objetos de adorno en bibliotecas privadas de puro reclinación, a las cuales llamó un ilustrado estadista americano "sepulchros familiares", no, el buen libro hay que ponerlo en manos de todos para educación de todos.

El siguiente acedido muestra bien a las claras los frutos que puede reportar la tal biblioteca si sabemos hacerle llegar al pueblo.

Refiere Leopoldo Lugones cómo se abrió su espíritu cuando niño a la meditación y a la inquietud intelectual. Cayó en sus manos al azar el libro "La metamorfosis de los insectos" y "La Jerusalén Libertada". Por el primero de ellos oteó de repente por vez primera el continuado milagro de la naturaleza, y el segundo abrió ante sus ojos maravillados el mundo incommensurable y sonoro de la poesía. He aquí un espíritu juvenil, prisionero de su terreno, ajeno al ritmo de la cultura universal, tanteando en la penumbra de un amanecer a la vida, la trayectoria de su destino. Y he aquí también al libro, perdurable luz de los espíritus alumbra do la inteligencia de aquel imberbe muchachito y haciéndole preguntar ya las bellezas de la ciencia y del arte en que había de destacar andando los años.

Es de notar que en aquel villorrio escondido en que vivía el joven Lugones apenas había lecturas. Si que los dos citados libros llegaron a manos del muchacho en el pueblcito por donde se le iba a hacer el camino de ida. Es de notar que en aquel villorrio escondido en que vivía el joven Lugones apenas había lecturas. Si que los dos citados libros llegaron a manos del muchacho en el pueblcito por donde se le iba a hacer el camino de ida.

Gobierno Militar de Alava

El Coronel Director del Servicio de Automovilismo en telegrama fecha 14 del actual me dice lo siguiente: "Habiendo cesado las causas que motivaron mi telegrama fecha 28 de octubre pasado, ruego a V. E. deje sin efecto lo que en el mismo se interesaba relativo a transferencias de vehículos que podrán efectuarse sin autorizaciones del Servicio."

Lo que se publica para general conocimiento.

nutriendo, quién sabe entre cuántos otros el entendimiento infantil del jovenito Lugones que llegó a ser príncipe de las letras argentinas.

Y volviendo a nuestra nación, en general un hecho es innegable: la actual legislación sobre bibliotecas está resultando en todas partes incompleta. Hasta que ella no prescriba normas más liberales, ayudas más efectivas, y una acción más coherente de intercambio, las bibliotecas no podrán llenar bien su cometido y se verá entorpecido un mayor rendimiento sobre las poblaciones.

Ha llegado la hora de la reconstrucción nacional. Pongan manos a la obra todos los que por su cargo están dedicados a esta importante misión. No basta tener ingentes montones de libros. Mi culto y distinguido amigo don Miguel Artigas, Director de la Biblioteca Nacional, que tanto ha trabajado y trabaja por satisfacer a los que a él recurren con el ansia del saber, sabe bien cuántas dificultades se suscitan a veces en tan loables empeños. Y es que como decía bien un escritor, una biblioteca que no responde a las necesidades de un público llena mal su función sea cual fuere su caudal bibliográfico. ¡Quiera Dios que sean pronto un hecho las bibliotecas provinciales! No es cosa baladí. Como dijo nuestro Cervantes: "Aqueella intención ha de ser tenida en más, que tiene por objeto más noble fin".

Educar un pueblo, formar un espíritu, fundir en una esencia propia, lo mejor del alma universal, dispersa y eterna, es empresa bastante más difícil que la de enseñar el alfabeto y los rudimentos del saber. Hay un legado de belleza, acumulado por los hombres en siglos de inquietud pensante y portado empeño. Pertenece a todos, y es lo único que a todos los acerca por sobre las diferencias o los odios. Hay que repartirlo pues y darle en usufructo a los legatarios. El más miserable de entre ellos puede hacerse rico de experiencia y de ideas. La biblioteca al alcance del pueblo cumple esta misión difícil y excelsa.

Que nuestros dignos gobernantes y en su nombre el Excmo. señor Ministro de Educación Nacional las amparen y fomenten en esta hora en que comienza el resurgir integral (y por ende también cultural) de nuestra amada España. No olvidemos que la organización y fomento de las bibliotecas populares representaría un índice de nuestra ascensión hacia el porvenir.

Javier Larrazoy.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

(Sección Femenina)

Se ordena a las afiliadas que poseen trajes Regionales y que a continuación se citan se presenten urgentemente en esta Delegación Local para enterarles del día que tienen destinado el ensayo de la concentración.

María Victoria Dz. Otazu, Josefina Salazar, Carmen Gómez Casas, Carmen Montoya, Josefina Sánchez Delgado, Begoña Fernández, Victoria Fernández, Pilar Romeo y María Loízaga.

Por Dios, España y su Caudillo. Vitoria, 20 de abril de 1939. Año de la Victoria.—La Auxiliadora Local, María del Carmen de Echave Sustaeta.

AVISO A LAS ENFERMERAS OFICIALES

Se ruega a las enfermeras que a continuación se indican se presenten en su disciplina alguna en esta Jefatura Sur, 8, principal, mañana sábado día 22, de 5 a 6 de la tarde para enterarles de un asunto que les interesa, dichas enfermeras son:

María Nieves Foronda, Concepción González Moreno, Rosario González Moreno, Carmen Herrero Gallego, Natividad Herrero Hernández, Carmen Herrero Bueno, María Sol Ormas, María Pagazartundúa, Justa Pascual y Jesusa Palacios Velana.

Per Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Vitoria, 21 de abril de 1939. Año de la Victoria.—La Regidora de enfermeras.

Briznas

Leyendo el extracto de los acuerdos adoptados por el Pleno edilicio en su sesión de esta semana, se aprecian los adelantos que la capital de Alava va incorporando a su tranquilo vivir, pues el avance del nuevo reglamento de taxis que ha de regir desde el día de San Isidro, más que a Vitoria parec que se refiere a alguna de las grandes urbes de la nación.

Poco a poco, pero sin dejarlo de la mano, nuestra ciudad ve aumentar su expansión, su vecindario, su rango y sus comodidades de todo orden, de lo que debemos felicitarlos, por ser cosas que es muy difícil desaparecer, ni siquiera se vean amarradas, tanto más cuanto que existen planes de urbanización y de mejora en el radio y el extrarradio que han de contribuir al florecimiento de nuestro pueblo.

Zadorra.

El Cuerpo de Bomberos

IV ANTE UN SINIESTRO

Estando un servicio de esta naturaleza convenientemente dotado, en circunstancias normales debe funcionar bien; pero es condición indispensable, en todo siniestro, la rapidez en acudir y acometer al mismo. Realmente, la escasez de grandes incendios registrados en los últimos años se debe, de modo principal, a esa condición de acudir con presteza y los medios necesarios, por lo que es conveniente que si alguna vez no ocurriese este, se dé aviso a los jefes, para que éstos adopten las determinaciones oportunas, en beneficio de todos y por su propio prestigio y el de sus subordinados.

La organización actual permite enviar con la máxima rapidez al lugar del siniestro el número de bomberos suficiente para hacer la preparación debida de ataque. La instalación, en el Parque, de los talleres municipales y de viviendas para doce individuos del Cuerpo, hace que, tanto de día como de noche, y especialmente en el segundo caso, que suele ser el más interesante, puedan acudir de primer momento, si es necesario, unos veinte hombres, todos expertos y bien capacitados.

La preparación de ataque a un siniestro lleva indudablemente su tiempo, que es natural que a los perjudicados se les figure eterno. Claro está que muchas veces se lucha con serios inconvenientes, entre los que la falta de un perfecto servicio de aguas en algunas zonas es el más importante.

Esto suele remediarse con los pozos que existen en algunas fincas, aunque no con la profusión y capacidad que fueran de desear.

De todos modos, el tendido de manguera y situación del personal y de los pitones de aquella en los puntos estratégicos se hace, en condiciones normales, en unos cinco minutos, a muy pocos más. Hasta que quedó estropeado el auto-cuba de cinco metros cúbicos de capacidad, siempre dispuesto para el servicio, esa preparación no duraba más de tres minutos; y mientras dicho aparato funcionaba y vaciaba, se iba haciendo el tendido regular de la manguera, con lo cual el tiempo perdido era prácticamente nulo.

Actualmente está consignada en los presupuestos municipales vigentes una cantidad para adquirir otro auto-cuba, con bomba, que además sirva para el riego de las calles. Periódicamente se realizan prácticas para cerciorarse del rendimiento y estado de preparación y eficiencia de personal y material, aunque durante la pasada época de guerra no ha sido posible hacerlas con la importancia deseada, debido a la escasez de manguera y de otros elementos que con venia no prodigar demasiado, labor discreta que lleva con todo cuidado el jefe técnico supremo, don Miguel Mieg, como director el más responsable de la corporación.

Un pobre diablo.

SE VENDE finca urbana con piso desahogado. Informes en esta Administración.

Parque de Intendencia de Vitoria

El día 15 de MAYO próximo y hora de las once de su mañana se reunirá en el local de este Parque, sito en la calle del Marqués de Urquijo núm. 6, la Junta Económica del mismo, para intentar adquirir los artículos siguientes:

	Depósito de Intendencia de Vitoria	Depósito de Intendencia de Bilbao	Depósito de Intendencia de San Sebastián
Harina Q. m.	1.700	2.300	4.090
Leña ranchos	6.400	2.400	3.800
Leña hornos	3.000	"	4.280
Carbón vegetal	"	"	226
Carbón de hulla	"	1.200	600
Sal	"	"	105

NOTA: Las condiciones que han de regir se encuentran de manifiesto en las Oficinas del Detall del referido Parque. Los pliegos se reciben todos los días laborables de 10 a 13 y el día del concurso hasta las diez horas de su mañana.

Vitoria, 20 de abril de 1939.—Año de la Victoria.— El Teniente Coronel Director, Aurelio Vera-Fajardo.

INFORMACION RELIGIOSA

Santoral

Sábado, 22.—Nuestra Señora de Puerto, Patrona de la Ciudad de Plasencia.—Santos Sotero, Cayo, papas, Epipodio, Parmenio, Lucas, Leonidas, mártires; Agapito, papa, León, Teodoro, obispos.

Nota litúrgica

Sábado. Comemoración de Santos Sotero y Cayo, papas, mártires; rito, semidoble; color de los ornamentos, rojo; Misa propia, segunda oración "Concede", tercera oración por la Iglesia o por el Papa, Prefacio de Pascua. (Se permiten las Misas de difuntos y votivas).

Parroquia de San Pedro

La Novena de Santa María de Estíbaliz

A las siete y media de la tarde de mañana, sábado, día 22, comenzará la solemne Novena que la Cuadrilla-Hermandad de Victoria dedica a la Reina y Señora de Alava, Santa María de Estíbaliz, en la iglesia de San Pedro, en la que ocupará la Sagrada Catedra el R. P. Lázaro Socco, O. S. B.

Iglesia del Carmen

Se celebrarán mañana los cultos sabatinos dedicados a la Santísima Virgen, con Misa cantada a las seis y media, y en la función de las siete y media de la tarde se rezará el Santo Rosario y solemne Salve, cantada por la Comunidad.

Parroquia de San Miguel

Novena a San Prudencio.—Se reza la Novena al Ángel de la Paz, San Prudencio de Armentia, durante la Misa de siete y a las siete y media de la tarde con el Santo Rosario e himno cantado al Santo Patrono de Alava.

Comunió a los enfermos.—El próximo domingo, día veintitres, se administrará la Sagrada Comunió a los enfermos de la Parroquia, saliendo a las siete de la mañana, con la solemnidad acostumbrada.

Se ruega encarecidamente a los feligreses de la Parroquia la puntual y devota asistencia y a los familiares que tengan enfermos en sus casas, se les suplica que oportunamente avisen en la Sacristía.

Convento de San Antonio

La Asociación de Santa Rita de Casia, establecida en esta iglesia, dedicará mañana, día 22,

sus mensuales cultos a su Titular, ofreciendo la Misa y Comunió general, que será a las ocho y media.

Después de la Misa de once se exhibirá Su Divina Majestad, quedará de manifiesto hasta a función vespertina, de las siete, en la que se rezará el ejercicio propio de este día, de Santa Rita de Casia.

Se ruega a las asociadas y fieles devotos de la Santa, vean al Santísimo durante el día de mañana.

Adoración Nocturna

El turno décimo "Inmaculada Concepción" celebrará su Vigilia reglamentaria en la noche de hoy, viernes. El acto comienza a las diez en la Iglesia de San Vicente Mártir.

Mañana, el turno cuarto "Coena Dómini".

Centro de Telégrafos de Vitoria

Relación de telegramas desconocidos:

- Jorge Núñez, Hospital Militar, Gamarra.
- Echevarrieta.
- Josefina Aralaga, Dato, 15.
- Emilio Jiménez, Estación de Vergara.
- Dolores Latorre Puertas, Fueros, 39.
- Crescencia Auda, Zapatería, 44, cuarto.
- Echevarrieta.
- Clementel.
- Juanita Tapia, Ortiz de Zárate, 12.
- Hermínio Alonso, Plaza Virgen Blanca, Callejón.
- Manuel Escobar, Independencia, 3.
- Para Gerardo Olazagutía, Fundación Castillo.
- Para Viuda Navarro, Revertería, San Francisco, 2.
- Para Francisco Ruiz, Fueros, 8, segundo, izquierda.
- Vitoria, 20 de abril de 1939.—Año de la Victoria.

Delegación Provincial de Trabajo de Alava

Orden para las normas de desmovilización de Industrias

Para el debido cumplimiento de disposiciones emanadas del Ministerio de Organización y Acción Sindical, cada una de las fábricas, talleres y establecimientos de cualquier clase que hayan de ser desmovilizados, como consecuencia de la terminación de la guerra, remitirán a esta Delegación de Trabajo, antes del día 25 del corriente mes, una relación que contenga los datos siguientes:

1. Nombre o razón social de la Empresa.
2. Población donde radica.
3. Actividades productoras normales anteriores al 18 de julio de 1936.
4. Actividades productoras que ha tenido durante la guerra.
5. Actividades productoras normales a que piensa dedicarse al término de los programas de material de guerra que tenga pendientes de entrega.
6. Número exacto o aproximado de obreros que ocupaba el 18 de julio de 1936, "clasificados por oficio".
7. Número exacto o aproximado de obreros clasificados "por oficios y sexos", que ha venido ocupando durante la guerra.
8. Número exacto o aproximado de obreros, clasificados "por oficios y sexos", que puedan quedar al servicio de la Empresa una vez sean sus actividades normales y cese totalmente en la fabricación de material de guerra.
9. Número exacto o aproximado de obreros "clasificados por oficios y sexos", que tendrán que ser despedidos como consecuencia de la vuelta a la normalidad de las Empresas.
10. Fecha y firma del propietario o encargado.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Vitoria, 18 de abril de 1939.—Año de la Victoria.—El Delegado de Trabajo, MANUEL MARÍA DE ZULUETA.

Aviación Militar Parque Regional Levante

Se necesitan oficiales jóvenes, un grabador, un entallador, un delineante, y un perito mecánico. Dirigir solicitudes al Jefe del Parque Regional Levante, LOGRONO.

El Misal Litúrgico

Volumen de 190 páginas, por Diego Oña Calleja, para centros de Enseñanza, Círculos de Acción Católica y Organizaciones Juveniles; encuadernado, 3,50 ptas. Encargos de todas las Editoriales de Barcelona de obras litúrgicas, Artes, Ciencias, Religiosas. Todos los días novedades en libros. Suscripción obras completas Menéndez Pelayo, 8 pesetas volumen.

Venta: Librería Linacero. Teléfono 1846. Apartado 41. Vitoria.

Caja Provincial de Ahorros y Préstamos de Alava

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Fundada y garantizada por la Excmo. Diputación. Abre Cuentas Corrientes a la Vista y Libretos de Ahorro de todas clases a los tipos máximos autorizados. Funciona bajo el Protectorado del Gobierno. Organiza y administra Montepíos y Mutualidades. Tiene en estudio y en vías de próxima implantación el Seguro de Enfermedad. Tiene establecido el Crédito Agrícola sobre trigo y el suministro de maquinaria a los labradores. Se halla a su cargo la administración de los Seguros Sociales. Destina una gran parte de sus utilidades a realizar obras sociales y el resto a reforzar sus fondos de garantía. Oficinas: Plaza de España, 19 y 14.

J. Ignacio Jiménez
Habilitado de Clases Pasivas
Cobro de pensiones en Hacienda, Diputación y Ayuntamientos.
Facilita certificados de Penales y última voluntad.
San Antonio, 39, 2.ª drcha.
VITORIA

Zapatillas paño
Señora, caballero y niño.
El mayor surtido. Las de más calidad.
Hipólito e Hijos
Los que más barato venden
Portal del Rey, 21.—Carrera, 21.—Independencia, 18 (Barreras).

BAR ALCAZAR
Orlamante mariscos
DATO, 4 VITORIA

Dr. MARISCAL
Especialista
Oídos - Nariz - Garganta
Dato, 24 - 2.ª dcha.

Polcarpo Palacios
Almacén de Ultramarinos
Teléfono 1421
Venta de
Coñac Tradicionalista
v
Coñac Requete
El mejor jabón, LAGARTO

AQUARIO
BARRA
DATO 8 VITORIA

LUIS PANGUA
Especialidad en toda clase de bocadillos
Florida, esquina Arca

Dr. Parra Solache
OCULISTA
Florida, 24.—Teléfono 1735 VITORIA
OPTICA MEDICA
Dato, 36.—Teléfono 1753 VITORIA
Ejecución rápida y exacta de toda clase de fórmulas de los señores Médicos-Ocualistas. Optica fina en general.—Gafas y lentes de todas clases.—Microscopios, Barómetros, Curvímetros, etc.—Prismáticos y Gemelos de teatro.—Lupas.

SE OFRECE señorita mecanógrafa-taquiografa y contable, en plido Servicio Social, para dentro o fuera de la capital. Razón. Oficina de Colocación.

OPERTAS Y DEMANDAS. El artículo quinto del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de sus puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección HAN CUMPLIDO YA dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados.

L. IZAGA
MEDICO
del Sanatorio Psiquiátrico de Santa Agueda.
Enfermedades del sistema nervioso.
Consulta: San Antonio, 28, 2.ª

Coñacs CABALLERO
DECANO. MILENARIO

ONA
MEDICO-DENTISTA
Consulta de 10 a 1
INDEPENDENCIA, 8, 5.ª
(frente a Plaza de Abastos)

Librería Cervantes
Lea usted
"Irún, llave del Norte", del Doctor Luny
"La Revolución Francesa", de Pierre Gascote
"Flor de Hidalgos", de Casariego
"Curso completo de Economía", de Pedro Guirao
Dato, 30.-VITORIA.-Teléfono 1372

A Z P I A Z U H N O S.
MUEBLES VITORIA
Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería
SAN PRUDENCIO, 23 y 25.

GRAN FRONTON HOTEL
Restaurant.—VITORIA
Teléfonos: Central, 1400; Anexo, 1426

URQUIOLA
SOUZINER
Calle DATO, 5. L.ª dcha.

De tal palo tal astilla, o el anarquismo de hogaño hijo del liberalismo de antaño

Dijimos en el artículo anterior que el anarquismo actual, que tan mal parada ha dejado a nuestra querida patria, es hijo legítimo del "liberalismo". Razonemos.

El mote escrito con sangre en el escudo de armas del anarquismo, es el siguiente: "Ni Dios ni amo". Esta fórmula tan horrible, en que se condensan todos los delirios del ateísmo y todas las locuras de la soberbia, es consecuencia legítima de los principios sentados por las escuelas liberales.

Según éstas, la razón humana es la única fuente de donde brotan las purísimas aguas de la verdad, ya sea a considerarse en el orden de las ideas, ya en el de las costumbres. Resulta de aquí que la metafísica, la moral, la religión, la economía política, todas las otras ciencias, todos los otros derechos y deberes en tanto son tales, en cuanto el hombre los crea y los pone luego el sello de su aprobación, y que Dios tiraniza los entendimientos, cuando les propone como obligatoria la creencia en las verdades reveladas, y sobre todo tortura a las voluntades al pretender encauzarlas por un sendero estrecho y dificultoso.

Para dictar leyes y hacerlas cumplir no es necesario, dicen las distintas escuelas del partido liberal, acudir a eso que los filósofos y teólogos con Santo Tomás llaman "ordinatio rationis", ordenación de la razón, ni se precisa el beneplácito o la sanción de un poder superior al hombre; basta o la conveniencia personal de uno, o la utilidad de los más, o el pacto libre de muchos, la superioridad del genio, o a falta de otra cosa mejor, la fuerza brutal de los que mandan.

Al leer uno tales despropósitos se le vienen sin querer a los labios aquellas tan conocidas palabras: ¡Qué manera de disparatar! ¡Conque la bondad o maldad de las acciones se mide por la conveniencia de cada uno? ¡Y a quién, suprimido el temor de los castigos temporales o eternos, no le agradan los sucios gozos de la gula y de la lujuria? ¡Y a quién, ahogados los remordimientos de la conciencia, no le arrastran en pos de sí los atractivos sin par del oro, los resplandores del poder y de la gloria, el dulce no hacer nada de la pereza y los encantos de todas las otras pasiones? Si a conveniencia persona fuera la única fuente de derecho, tuvo razón de sobra Fichta, cuando aseguró que todo el derecho se encerraba en esta fórmula: "Amate a ti mismo sobre todas las cosas y a los otros por tí".

por tanto las lágrimas del desvaído y las estériles imprecaciones del despojado! Gracias a las enseñanzas del liberalismo, hoy tiene más razón quien tiene menos vergüenza y cuenta además con la fuerza bruta de los cañones y otras armas de guerra.

Tampoco puede ser agente principal del derecho el pacto libre de los distintos miembros de la sociedad. No hay veleta de tejado más variable que el parecer y las tendencias de las multitudes, del pueblo. Si un día celebra con victoriosas hosannas la santidad del Justo por ejecución. Nuestro Señor Jesucristo, al siguiente le conduce al patíbulo con nutrido acompañamiento de mueras y gritos de vergüenza. Si un día recibe con transportes de júbilo a la prometida de un rey y festeja como quizás nunca lo había hecho la unión de esos dos seres afortunados según el mundo, al siguiente les manda a la guillotina y presencia con horrible imposibilidad y hasta con muestras de alegría salvaje un espectáculo de los que registra pocos la historia. ¡El pueblo! ¡Hay nada más voluble e inconstante que la voluntad de las muchedumbres? ¡Qué mares ni qué lunas están sujetas a tantas alteraciones y mudanzas?, dice Fray Luis de Granada. Ya contento ya descontento, ya triste ya alegre, ora temeroso ora confiado, bien sospechoso bien seguro, ya pacífico ya airado, ya quiere ya no quiere y mu-

chas veces él a sí mismo no se entiende. Y a este conjunto de arbitrariedades y ridiculeces hemos de acudir en busca de la seriedad y consistencia propias de la verdadera ley?

Si así fuese entonces a frente de los libros de enseñanza, únicos necesarios en ese caos, pues sobrarían todos los códigos civiles y criminales y religiosos, habría que escribir las siguientes palabras que escribiría un periódico de Madrid en tiempos de la primera república: "Guerra a los ricos, guerra a los poderosos, guerra a muerte y sin tregua a los estúpidos tiranos, imbéciles, traidores, burgueses miserables, ruines acaparadores de la tortura, asquerosos ladrones del poder del pueblo, ya se llamen en la comedia humana papas o emperadores o aristócratas, curas o seglares, capitalistas o simples propietarios. Sabedlo, no os ocupamos, nuestra aspiración es la nivelación social, la anarquía es nuestra fórmula. Todo para todos, desde el poder hasta las mujeres. De este bello desorden, o mejor dicho desorden ordenado resultará la verdadera armonía. Este es nuestro programa. La bandera negra está enarbolada. Guerra a la familia, guerra a Dios." ¡Qué tal? Si los Gobiernos liberales que sucedieron hubieran puesto coto a estas aberraciones (no podían ponerlo por que eran consecuencia lógica de sus doctrinas) hubieran ahorrado a nuestra desventurada patria la tragedia que hemos vivido.

Pedro Ruiz Monge.

Preparando el solemne novenario de la Patrona.-Abogada de la infancia.-Vela perpetua.-Visitas de la Virgen a Vitoria.-Tenemos que dar muchas gracias

En las solemnidades preparadas para la celebración de la Victoria, y que ha habido que aplazar para fecha posterior, que en todas las Capitales ha de ser la misma, figura la conducción procesional que de la Virgen de Estíbalz han de hacer, hasta Vitoria, los pueblos de aquella Comunidad, y que permanecerá en la Catedral para presidir el solemne Te Deum, recorrer nuestras calles en solemne y vistoso Rosario de Flores, y ser después objeto del piadoso homenaje de los vitoriosos en la Casa de la Provincia, repitiendo así Vitoria lo hecho en anteriores visitas de la Imagen a la Ciudad, cuando se celebró el veintinueve aniversario de la exaltación al Solio, del Papa S. S. Pío IX; otra que efectuó al Santo Hospital en 1881; otra, a doce de abril de 1898, para pedir la terminación de la Guerra con las Colonias; otra con ocasión de entronizar el Sagrado Corazón en el Palacio Provincial; luego cuando la Coronación, y finalmente, para la inauguración del Somatén A avés que la proclamó por Patrona suya y abogada, como igualmente lo es del Sindicato Agrícola.

A este propósito, para la próxima visita, tiénesse pensado establecer turnos voluntarios de vela perpetua, ante dicha Imagen, durante su permanencia en la Diputación, como se ha reali-

zando siempre en ocasiones análogas.

Pues bien, para las muchas personas que por sus ocupaciones múltiples no puedan acudir al novenario, ahí la tienen, en San Pedro, expuesta todo el día a la veneración de los fieles, y de manera especial, para aquellos en que cada día son los cultos ofrecidos, Hemos de tener el cuidado de ir advirtiéndolo, de vispera, para que llegue a conocimiento de los ahudidos y puedan así prestar su cooperación al culto, dedicado a nuestra virgen milenaria, dichos favorecidos con las diarias preces.

Mañana inaugurarán los niños vitoriosos ese simpático y edificante acto, como lo efectuaron de modo imponente, en el paseo de la Florida, ante la Imagen coronada, en mayo de 1923 (y como anualmente han venido repitiéndolo en el Santuario de Estíbalz).

Allí con la valiosa cooperación del finado Padre Basabe, se congregaron Escuelas Nacionales, Municipales, y Colegios particulares, de niños y niñas, los mismos que anna mente y como despedida del Curso, vienen desfilando por dicho Santuario, (pues no debe de olvidarse que la principal advocación de la Señora de A'ava es precisamente, de la infancia), y esto desde los más remotos tiempos, en que a su Santuario se acudía para bautizos, ofrecimientos y consagraciones posteriores, y hasta en enfermedades, en petición de la ansiada salud.

Ya lo saben, pues, los vitoriosos: queda durante todo el día establecida la vela a la Reina y Señora Coronada de A'ava, Santa María de Estíbalz.

Madres alavesas: llevad mañana a vuestros hijos a San Pedro, para ponerlos bajo el manto protector de María, ahora que tan pronto tenemos que agradecerla, por sus constantes e incensantes favores; pues Ella libró a nuestra Provincia, de la nefasta invasión roja que durante tanto tiempo nos amenazó.

E. de la P.

En los países balticos Bulgaria no ha contraído compromiso alguno con las naciones democráticas Turquía, a pesar de los ofrecimientos franceses, continúa su política de neutralidad

París. — Los diarios franceses dedican largos comentarios a la visita de primer ministro húngaro a Roma y no disimulan la importancia de las entrevistas que se han celebrado y se celebran actualmente.

Así el oficioso "Le Temps" afirma que desde ahora hay que considerar que el Gobierno húngaro está definitivamente a lado de las potencias del eje. Y añade que esto es muy importante dadas las relaciones que unen a Hungría con Polonia.

Estambul. — Telegrafían de Ankara que la acción de la diplomacia franco-británica en Turquía continúa desarrollándose con gran intensidad. Mensajes de algunas agencias aseguran que para conseguir la adhesión del Gobierno turco a la política democrática se ha llegado a ofrecerle no solamente el territorio del Sandjak sino también Alepo. Otros afirman que le ha sido ofrecida toda la Siria.

Hasta ahora no se ha tenido ninguna confirmación oficial de estas noticias.

Sin embargo se ha precisado que Ankara tiene intención de continuar su política de neutralidad y no se adherirá a los planes franco-británicos.

Budapest. — Los diarios húngaros comentando los últimos acontecimientos internacionales, ponen de relieve la firme posición de la nación húngara en Europa. Refiriéndose al mensaje de Roosevelt velt vuelven a afirmar que el Gobierno húngaro no necesita más garantía que las buenas relaciones que la unen con las naciones del eje.

En los medios políticos bien informados se ha afirmado que en las conversaciones de Roma se ha llegado a un acuerdo para la firma de un tratado entre Budapest y Belgrado y se añade que es muy probable que Yugoavía se adhiera al pacto antikomintern.

Sofía. — El primer ministro búlgaro en unas declaraciones que

ha hecho en la Cámara ha puesto de relieve que el gobierno de su nación no había contraído ningún compromiso con las naciones democráticas y que seguía manteniendo su política de estricta neutralidad. Y prometió que no firmaría ningún pacto secreto usando de sus poderes constitucionales.

El M. I. señor don Ricardo Gómez Rojí, canónigo de Burgos

Tomamos de la "Gaceta de Madrid" del 29 de agosto de 1936 la noticia oficial de la muerte del M. I. Sr. D. Ricardo Gómez Rojí, Canónigo de Burgos:

"Colmenar Viejo. — El Sr. Juez de Instrucción accidental de este partido, en providencia de hoy, dictada en el sumario que se tramita en este Juzgado con el número 381 del año actual, por muerte al parecer, de Ricardo Gómez Rojí, hallado entre el kilómetro 7 y 8 de la carretera que conduce de Madrid al pueblo de Hortaleza; representado tener unos 55 años de edad, alto, fuerte, moreno, pelo muy corto, con algunas canas, vestía traje marrón a rayas, camisa a rayas, zapatos negros y calcetines del mismo color, y registrado que fué, se le encontró un carnet de la Federación de la Prensa Española que dice: Carnet de identidad, número 381 a favor del federado activo don Ricardo Gómez Rojí, socio de la Asociación de la Prensa de Burgos, Barcelona 1 de noviembre de 1936; (esta fecha debe estar equivocada). En el ángulo superior izquierdo una fotografía de un hombre vestido de cura, que indudablemente es del muerto. Debajo de la fotografía hay una firma que dice: Ricardo Gómez Rojí. Debajo, tres firmas: una del Presidente de la entidad federada, Julio Díez Montero; otra del Alcalde de la Alcaldía Constitucional de Burgos, firma ilegible, y otra del Presidente de la Federación firma ilegible. Hay tres sellos: uno de ellos ilegible; otro de la Alcaldía Constitucional de Burgos, y el tercero, de la Federación de la Prensa de España en Barcelona. Un estuche con gafas, una caja de café aspirina, con varias dentro, un reloj marca Chronometre, tres cajas de hojadelata pequeñas con diferentes pastillas, una navajilla, unas tijeras, en una cartera un rosario negro y 2 pesetas con 50 céntimos, un pañuelo con las iniciales R. G. He acordado, instruir por medio del presente, del artículo 109 de la Ley de enjuiciamiento criminal, al pariente o parientes más próximos del interfecto, en ignorado paradero, Colmenar Viejo, 22 de agosto de 1936". Es copia.

Descanse en paz el M. I. Sr. don Ricardo Gómez Rojí, sacerdote dignísimo, teólogo esclarecido, orador elocuente, escritor y polemista, amante de las glorias de Burgos que tan veces enaltecido, figura destacada del Excmo. Cabildo Metropolitano y mártir de la furia clerical marxista.

El Boletín del Estado de hoy

Publica una orden del Ministerio de Agricultura dando normas para la distribución de hilo sisal de gavillar para los agricultores

Se crean los ramos del plomo y de construcción y reparación del material móvil ferroviario

Burgos. — El Boletín Oficial del Estado de hoy publica, entre otras, las siguiente disposiciones:

Orden admitiendo al servicio sin imposición de sanción a oficial primero de la extinguida Dirección General de Marruecos y Colonias don Jesús Rafael Bañaguer Jordá.

Otra admitiendo al servicio sin imposición de sanción al auxiliar de Archivo de la extinguida Dirección General de Marruecos y Colonias don Luis González Martínez.

Otra nombrando Director de los Servicios de Experimentación en los Territorios españoles del Golfo de Guinea al ingeniero Agrónomo don Jaime Nosti Navarra.

Otra señalando el recargo que debe cobrarse por las Aduanas en las liquidaciones de los derechos de Aranceles durante la tercera decena del mes de abril.

Otra creando la Rama de Construcción y Reparación del Material Móvil Ferroviario.

Otra creando la Rama de Plomo.

Normas para la distribución de hilo sisal para gavillar.

Dice así la Orden:

Reanudada la fabricación nacional de ovillos de hilo sisal para gavillar y acordada la importación de las cantidades precisas, para atender las necesidades agrícolas de la presente campaña de siega cereal, al objeto de proceder a su más acertada distribución y empleo, se aplicarán las presentes normas:

Primera. — Cuantas entidades agrícolas y distribuidores habituales de hilo sisal para gavillar deseen participar en la distribución del disponible en la presente campaña, deberán solicitarlo de este Servicio Nacional de Agricultura dentro del plazo de ocho días, en instancia debidamente reintegrada por Timbre indicando sus necesidades por meses y por provincias.

seis años anteriores por cada provincia.

Los comerciantes distribuidores habituales de sisal acompañarán copia del recibo corriente de la contribución industrial que acredite su condición, así como declaración jurada de las cantidades que, por provincias, hayan distribuido en los seis años anteriores.

Se desecharán cuantas peticiones no vengan acompañadas de los datos prescritos en la presente norma.

Segunda. — El Servicio Nacional de Agricultura, a la vista de las peticiones que reciba y de los antecedentes de que disponga, acordará las cantidades provisionales y definitivas que cada peticionario podrá adquirir al precio y en las condiciones que se señalarán en el momento oportuno.

Tercera. — Los precios del fardo de hilo sisal sobre almacén de venta directa al consumidor, se fijarán para cada mercado por las respectivas Secciones Agronómicas.

Dicho señalamiento se hará aumentando el precio-base sobre vagón puerto o sobre vagón fábrica en los gastos de transporte por la vía más económica y en un porcentaje del precio-base para atender a los diferentes gastos y beneficios de los distribuidores. Este porcentaje será un cinco como máximo para las entidades agrícolas y precisamente un veinticinco para los comerciantes distribuidores.

Cuarta. — Todas las entidades agrícolas y distribuidores de sisal para gavillar, quedan sujetos a la vigilancia de precios y a la inspección de la distribución que ejercerán las Se-

cciones Agronómicas provinciales, quienes propondrán las sanciones que procedan en casos de infracción.

Quinta. — Queda terminantemente prohibida la venta de hilo sisal para gavillar, especialmente a las fábricas, sin orden expresa de este Servicio Nacional.

Lo que se publica para general conocimiento en cumplimiento de lo que a quienes afecta.

Burgos, 20 de abril de 1939. — Año de la Victoria. — El Jefe del Servicio, Uzquiza.

Treinta y cinco unidades de la flota alemana rumbo al Golfo de Vizcaya Reunión del Comité de Defensa Imperial

Es creado el Ministerio británico de Aprovisionamiento

Londres. — La flota alemana compuesta de 35 unidades que ha de llevar a cabo ejercicios en el Atlántico, según avisan los semáforos de las costas inglesas, se encuentra actualmente en la zona del Canal de la Mancha, y marcha en perfecta formación hacia el golfo de Vizcaya.

Mañana. — El crucero inglés "Ramillies", escoltado por tres destructores y un submarino ha salido del puerto de La Valette, dirigiéndose a Gibraltar.

Han desembarcado en este último puerto algunos contingentes ingleses, que posteriormente han de marchar a Palestina.

Londres. — El Gobierno ha decidido instituir el nuevo ministerio de aprovisionamientos, para el cual había sido designado el

Esta tarde el sorteo para el torneo de segunda categoría. Elcegui sustituirá el próximo domingo a Zaldúa en el vértice del quinteto atacante de la selección guipuzcoana

Para las siete y media de esta tarde está anunciado el sorteo de los equipos participantes en el Torneo de segunda categoría con el fin de ultimar el calendario de la competición.

Entre los "peques" existe gran contento, pues están entusiasmados con darle al "cuero" oficialmente.

Mañana sabremos con todo detalle cómo ha quedado confeccionado el calendario del campeonato.

Como Zaldúa resultó lesionado el pasado domingo ante la selección de Vizcaya, para el próximo está designado Elcegui para ocupar el eje del ataque en el equipo guipuzcoano.

Creemos, con sinceridad, que la línea delantera guipuzcoana ganará bastante en profundidad efectiva.

No olvidemos, sin embargo, que el partido se juega en San Mamés.

Notas deportivas

Conviene ir recordando a la gente "pelotazale" que el domingo próximo se servirán buenos "platos" en el Frontón.

Buenos en el "Frontón" y en la cancha.

Nada menos que Onaindia y Artazo se enfrentarán a Rubio y Mon dragónes.

Creo que la cosa merece que la gente aficionada se dé una vuelta por la taquilla, se "retrate" y pase a ver si "pican".

¿Vamos a "picar"?

K. D. T.

gran reserva en los medios autorizados sobre las de liberaciones.

El ministro de la Marina británico Lord Stanhope ha sido recibido en Buckingham en audiencia especial por el soberano.

Un nuevo convento-residencia de Padres Carmelitas en Reinosa

Burgos. — Ha salido con dirección a Reinosa el Excmo. señor Arzobispo de la Diócesis para asistir a las fiestas que se preparan con motivo de la inauguración del edificio construido para la residencia y convento-residencia de los Padres Carmelitas Descalzos, obras que se han llevado a cabo en breve plazo en el sitio denominado "El Quitana" con donativos de los fieles.

Su Excelencia bendecirá la iglesia, en la que se celebrará los días 21, 22 y 23 un solemne triduo y asistirá a la función solenne que tendrá lugar el domingo, oficiando de Pontifical.

Acompañan al Excmo. Prelado el señor cura párroco don Felipe de Jesús Cabria Rojo, al alcalde de dicha ciudad y los muy ilustres señores don Antonio Alonso, secretario particular de S. E. y don José Pérez Muñoz, canónigo de esta Santa Iglesia Metropolitana.

Doctor Galindez
OCULISTA
en
Madrid-Villanueva, 29

MADERAS Rafael Retana
VITORIA Teléfono 1934

SE VENDE un comedero completo de caoba en immejorable estado. Informarán en Administración PENSAMIENTO ALAVES.

PERDIDA de la libreta de ahorro corriente número 18.861, extendida por la Caja de Ahorros Municipal. Se ruega a la persona que la haya encontrado se sirva entregarla en las oficinas de esta Institución.

Lea usted PENSAMIENTO ALAVES

¡Qué le vamos a hacer, si estamos tan cerca!

El periódico "España" de Tánger, publica el siguiente suelto reproducido hoy en la prensa nacional, y con cuyo contenido estamos plenamente de acuerdo. Dice así:

Con grandes titulares en los periódicos y grandes voces en la radio, siguen alarmando al mundo los dictadores y corruptores de la opinión que moran en París y Londres. Contingentes italianos—dicen con espanto—están concentrados en Cádiz, Almería y Alicante. Han llegado tropas, muchas tropas, al Marruecos español. 75.000 hombres se han reunido en Sevilla. Estos hechos juntos indican, a su parecer, la inminencia de un ataque a Gibraltar y Tánger. Añaden que la población de Tánger se muestra inquieta y atomizada. De este angustioso estado de ánimo es, seguramente, la primera noticia que tienen los habitantes de Tánger que acaso terminen por sentir verdadero sobresalto si desde París y Londres les dicen que su obligación es alarmarse.

El hecho de que franceses e ingleses piensen en golpes de mano sobre Tánger y Gibraltar, y no sobre otros sitios, implica el reconocimiento de una injusticia, una intranquilidad de conciencia y como una acusación interior. Pero su alarma, aunque delatora, es ociosa. Porque es innegable que 75 mil hombres se han concentrado en Sevilla. Todo el mundo los ha visto y sabe para qué. Y, probablemente también hay estacionados esos contingentes en Cádiz y Almería. Pero no es España la culpable de que Inglaterra tenga una base naval en tierra española, cerca de esos puertos en la ruta del Estrecho. Más bien parece que es Inglaterra la que la ha ocupado precisamente por estar al lado de ellos. Alicante ya dista bastante más, pero si siquiera esta lejania mitiga el temor; antes bien, lo mide y calibra. Y, en fin, también es irremediable que los voluntarios, cuya evacuación se pide con insistencia, tengan que ser trasladados a algún puerto para su embarque. Si fuera en los de Valencia o Barcelona o Bilbao, entonces se diría que amenazaban a Francia, ya que la distancia es menor que la de Alicante a Gibraltar y la flota francesa menos fuerte que la inglesa.

De la supuesta concentración de fuerzas en Marruecos, ayer hemos hablado. Sus movimientos no se han ocultado. Se trata de Cuerpos que regresan a sus bases porque no van a quedarse en la metrópoli como los senegaleses en Francia.

En suma, que es difícilísimo no suscitara la alarma de los alarmistas. Tal vez les tranquilizase que el Mando no dispusiera al Ejército, después de conseguida la victoria, sino que le dejase muy concentrado en Madrid, punto el más lejano y a igual distancia de la frontera francesa y Gibraltar.

¡Cazadores!

En un pueblo de Orense ha caído una plaga de cuervos, pegas y milanos

Que hacen grandes estragos en los corrales y palomares

Oviedo. — Sobre el campo ha caído una nueva plaga. Cuervos, pegas y milanos se han multiplicado en los últimos años en esta forma, que constituyen un verdadero azote que está comprometiéndose a porvenir de la cosecha.

El milano, además, acomete y devora las aves de corral, palomas y pichones, haciendo en ellas verdaderos estragos.

Aquellas aves invaden los campos, arrancando las semillas del surco, y si alguna dejan, es para volver a perseguirla cuando comienza a germinar, y han adquirido tal familiaridad con las personas, que no temen entrar en las aldeas, haciendo estragos en los corrales y palomares, sin que haya medio posible de ahuyentarlo.

El mal va siendo de tales proporciones que debiera atraer la atención de las autoridades, pues

los daños en las cosechas tenderán que notarse seriamente.

Recordamos a este propósito que algún año la Asociación General de Caza tomó el acuerdo de gratificar con una peseta por cabeza a las personas que presentasen pegas o cuervos muertos, a causa de los daños que causan a la caza, destruyendo la cría de las demás aves.

Siendo más importante el daño que experimentan las cosechas, sería de desear que, al menos, se autorizase la caza de esas aves dañinas, aun en este tiempo de veda para las demás, con objeto de poner algún remedio a tan peligrosa plaga que está afligiendo a nuestros campos.

Trado (Orense), abril de 1930. Año de la Victoria. — Servando Fernández, primer teniente alcalde.

Esta tarde se ha reunido el Gabinete francés. Se ha tratado de asuntos económicos y financieros

París. — Hoy a las cuatro y media en el Elíseo y bajo la presidencia de M. Lebrun se reunirán los miembros del Gobierno en Consejo de ministros para adoptar, según se cree en los medios bien informados, algunas importantes medidas financieras. Esta afirmación ha sido confirmada por el detalle de que M. Daladier

ha conferenciado largamente con el ministro de Finanzas M. Reynaud, y poco después ha sido anunciado que este último pronunciará hoy por la radio un importante discurso.

Antes del Consejo de ministros M. Daladier ha recibido en su departamento al embajador de Rumanía en Francia M. Tataresco.

El Viático a los enfermos de la Iglesia de San Vicente

Esta mañana, a las seis y media, ha salido de la Iglesia parroquial de San Vicente Mártir, la procesión del Santo Viático para llevar a los enfermos impedidos de la feligresía la Comunión de Pascua.

En la procesión formaron largas filas de caballeros de la parroquia, siendo portador del Santísimo Sacramento el celoso cura párroco, don Julián San Pedro, que era llevado bajo palio, teniendo las varas del mismo los señores vocales de la Junta de Fábrica de la parroquia.

Figuraban en la religiosa comitiva el pendón parroquial y la Bandera de la Adoración Nocturna de la Sección de Vitoria, la cual celebra sus Vigilias en la parroquia de San Vicente.

La Capilla de música de la Iglesia, dirigida por el coadjutor organista, don Pedro Elorza, interpretó du-

rante el trayecto y en las estaciones, diversos motetes, entonando el "Tantum ergo" en el interior de la Iglesia a la vuelta de la procesión, terminándose esta con la Bendición del Santísimo dada a los asistentes, por el señor Cura Párroco.

Mañana, a las siete y media, en la Capilla del Santo Hospital Civil de Santiago, el Prelado de la Diócesis, Monseñor Lauzurica, dirá la santa Misa, saliendo a continuación la procesión del Santo Viático que ha de recorrer las diferentes salas del benéfico establecimiento para llevar a los enfermos el Santo Sacramento.

Asistirán las autoridades y el Ayuntamiento.

Calés tostados LA BRASILEÑA

PENAMIENTO ALAVE

Vitoria, 21 de abril de 1939

TELEFONO 12-30

El discurso del Generalísimo en Granada

"No es una política nueva la que os traigo, es la política tradicional de España, la de la Iglesia española, la de la familia y la del sentido patriótico y cristiano"

Granada. — Ayer tarde, a la una y cuarto, ha hecho su entrada en Granada el Generalísimo. No se recuerda recibimiento semejante. Todas las calles del tránsito estaban llenas por completo por el pueblo granadino. Las casas se hallaban engalanadas con banderas, colchas, tapices y mantones de Manila.

El Caudillo se dirigió directamente al Ayuntamiento, donde se hospedó. Al aparecer en el balcón central S. E. el Generalísimo, fué objeto de una extraordinaria ovación por parte de la muchedumbre que llenaba la plaza.

Hecho el silencio, el Caudillo pronunció el siguiente discurso:

Granadinos, españoles todos que me escucháis:

Este vibrar de Granada es el vibrar de España entera en el día de gloria y del triunfo. Esta histórica ciudad que fué el arco de clave de la unidad de España, es evidentemente el solar de nuestra grandeza.

Aquí se terminaron las luchas intestinas para dar a España su dimensión imperial. Aquí se remató la cruz de la reconquista gloriosa y aquí se incubió y se forjó la nación española. Esta población que sintió de cerca el estampido del cañón y el rugido de las bombas puede comprender mejor porque conserva su integridad y su gloria, lo que fué la España invadida, lo que fué la España asiática, lo que fué las hordas destructoras en las otras poblaciones que no pueden enorgullirse ni engalanarse con sus colchas destruidas por manos de nuestros enemigos y sus riquezas porque la riqueza fué

amigos, no de nuestros hermanos, por que no fueron cerebros españoles los que forjaron la tragedia de España. Fueron los cerebros de fuera, fueron los enemigos de nuestra grandeza, los enemigos de nuestra unidad, los que todavía nos acechan, los que envidiosos de nuestras glorias y de nuestro pasado nos habrían hecho caer en un siglo de decadencia. (Ovación estruenosa repitiéndose sin cesar por la multitud los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!).

Y en este resurgir de España, en estos días de gloria y de triunfo, yo deseo recoger esos aplausos, yo deseo recoger los vitores para otorgárselos a la Juventud española, pero no solamente los vitores y los aplausos, sino que sean estos una promesa, una promesa de realidad, una promesa de amor, una promesa de unidad entre los españoles, que ya no pueden ser indiferentes al dolor ajeno porque en las mismas trincheras aprendieron a apreciarlo lo mismo el hombre caballero que el pechero o el trabajador que al igual que en estas jornadas luchaban por España y por la Cruz, luchaban también en el mundo para darla esa grandeza contra un liberalismo que destruyó nuestra unidad, como destruyó nuestros gremios, como destruyó nuestras cofradías y nuestras hermandades en las que están basadas la realeza y el porvenir de España.

Y hoy en los tiempos modernos surge la España sindical, la España sindical que quiere decir España fraternidad, surge la España organizada, la

España fortalecida, en la que cada uno interviene en lo que entiende y no en lo que no entiende. La España sin murmuradores, sin envidias, sin cacerías, porque si otra vez cayéramos en esto habremos traicionado la sangre de nuestros muertos y el dolor de nuestras madres. (Aplausos interrumpiendo al Caudillo le aclaman sin cesar a los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!).

No es una política nueva la que hoy os traigo, es la política tradicional de España, la de la Iglesia española, la de la familia, y la del sentido patriótico y cristiano. Es la voz que no se ha querido oír. ¿Cómo puede haber alegría, sino gana bastante el trabajador, sino no tiene el consuelo el que sufre? Por esto vinimos a redimir a España en la sangre de nuestros Caídos, en el dolor de nuestras madres, y en la vida de esta España, grande, por la que todos luchamos y ante la cual juramos levantarle.

Españoles todos: ¡Arriba España! ¡Viva España!

Una ovación clamorosa que duró varios minutos, subrayó las últimas palabras del Caudillo. A continuación S. E. inició el himno de Falange que fué cantado con gran emoción por la muchedumbre enardecida.

El Generalísimo da al final los gritos de ¡España, España, España! a los que la muchedumbre contesta Una, Grande y Libre.

También fué cantado el Oriamendi y al terminar este acto se interpretó el Himno Nacional escuchado brazo en alto como los anteriores.

En Educación

El Excmo. señor Ministro ha suprimido los títulos de los grupos escolares de Madrid, que constitufan un baldón para la Patria, sustituyéndolos por nombres de mártires y héroes de nuestra Cruzada

Ha sido nombrado inspector jefe de Primera Enseñanza, de Madrid, el actual jefe de Vizcaya señor Samper

Nombres patrióticos a los Grupos Escolares madrileños

Don Romualdo de Toledo al ser saludado por los informadores les hizo entrega de la siguiente importante disposición firmada ayer por el Excmo. señor Ministro de Educación Nacional que dice así:

Íltmo. señor: El régimen republicano definitivamente abolido en España, siguiendo orientación de las logias y persiguiendo grabar en la mente de los niños al exaltar las figuras representativas del marxismo internacional de la revolución marxista y literatos de la derrotista generación del año 98, aquellos falsos valores que habían de influir en su formación intelectual y moral utilizó los Grupos Escolares de Madrid para la consecución de sus fines morbosos, antipatrióticos y desecristianizadores.

Una de las preocupaciones a que más urgentemente ha de acudir el Nuevo Estado español ha de ser hacer desaparecer de la circulación literaria, y de la propaganda oral y escrita, y sobre todo, de los instrumentos pedagógicos los nombres de aquellas personas que más influyeron en la gestación y desarrollo de la nefasta revolución que nuestro invicto Caudillo ha vencido definitivamente en los campos de nuestra ensangrentada España.

Un deber de gratitud hacia nuestras figuras caídas en la Revolución, hacia nuestros Generales invictos que no han podido llegar a la hora de la victoria, en homenaje a las figuras representativas de la milicia, de la Educación Nacional, del Profesorado y de la clase estudiantil que dieron generosamente su sangre en nuestra gesta gloriosa y como recuerdo

imperecedero hacia los primeros mártires de la Pedagogía Católica que ofrecieron su vida en defensa de la Escuela Católica y Española que el Nuevo Estado propugna, aconseja proceder al cambio de nombres de los Grupos Escolares de Madrid, suprimiendo títulos que constituyen un baldón para nuestra Patria y haciendo figurar en sus frontispicios los nombres insignes de una significativa representación de los mártires de nuestra Cruzada.

En su virtud, dispongo:

Artículo primero. — Los Grupos Escolares que a continuación se citan recibirán en adelante las siguientes denominaciones:

- El Grupo "Catorce de Abril", se denominará "JOSE CALVO SOLÍS".
- Id. "Pablo Iglesias", id. "JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA".
- Id. "Carmen Rojo", id. "RAMIRO DE MAEZTU".
- Id. "Nicolás Salmerón", id. "GENERAL MOLA".
- Id. "Pi y Margall", id. "GENERAL SANJURJO".
- Id. "Jaime Vera", id. "ZUMALACARREGUI".
- Id. "Cayetano Ripoll", id. "HERMANOS MIRALLES".
- Id. "Emilio Castelar", id. "VICENTE PRADERA".
- Id. "Pedro Atienza", id. "MATIAS MONTERO".
- Id. "Ruiz Zorrilla", id. "PABLO POUDEDA".
- Id. "Luis Simarro", id. "RUFINO BLANCO".
- Id. "Luis Bello", id. "ISIDRO ALMAZAN".
- Id. "Rosario Acuña", id. "SAN JOSE DE CALASANZ".

Id. "Joaquín Dicenta", id. "JOAQUÍN GARCÍA MORATO".

Id. "Alfredo Calderón", id. "LUIS VIVES".

Id. "Juan B. Justo", id. "LOPE DE VEGA".

Artículo segundo. — Por la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza se dictarán las medidas necesarias para el cumplimiento de esta disposición. — Pedro Sáinz Rodríguez.

Íltmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza.

El señor Samper, Inspector jefe de Primera Enseñanza de Madrid

También dijo el señor Toledo a los periodistas que había sido nombrado Inspector jefe de Primera Enseñanza de Madrid, el señor don Santos Samper Sarasa, quien en la actualidad desempeña el cargo de Inspector jefe de Primera Enseñanza de Vizcaya, y que dentro de breves días saldrá para la capital de España al objeto de posesionarse de su nuevo cargo.

El profesor Fantucci en Vitoria

De regreso de Madrid ha llegado a Vitoria el profesor italiano, Antonio Fantucci. Viene altamente impresionado por los destrozos causados en Madrid por las hordas rojas, especialmente en los establecimientos de cultura. En breve marchará a provincias.

El Comisario general de Recuperación Artística, en Vitoria

Procedente de Madrid ha pasado unas horas en Vitoria el Comisario General de Recuperación Artística, don Pedro Muguruza.

Cursos científicos para extranjeros en Italia

El Instituto Nacional de Relaciones Culturales con el extranjero, de Italia, ha organizado cursos de formación y puesta al día de conocimientos para médicos extranjeros.

Los cursos tendrán lugar en Roma, Bolonia, Milán, Pavia, y comprenderán las diversas materias médicas de la profesión explicadas por

Del Vaticano

Su Santidad dispone que en el mes de mayo se tengan especiales plegarias por la paz

Recomienda tomen en ellas parte los niños acompañados de sus padres y maestros

Roma. — Su Santidad el Papa Pío XII ha dirigido una carta al secretario de Estado, monseñor Maglione, en la que después de subrayar la excitación a la paz hecha a los pueblos y sus dirigentes, con indicación especial de la necesidad que hay de realizar una política de concordia, expresa su deseo de que en el próximo mes de mayo, consagrado a la Virgen, todas las diócesis y parroquias hagan rogativas por la paz.

Recomienda, asimismo, que tomen parte en estas ceremonias religiosas los niños, acompañados de sus padres y maestros respectivos.

Roma. — Se ha sabido que durante la entrevista que concedió recientemente S. S. el Papa Pío XII a los

principes de Asturias, al presentar don Juan al duque de Sotomayor como un ex cautivo, el Sumo Pontífice se interesó extraordinariamente por los que sufrieron la sanada persecución de los marxistas.

El duque de Sotomayor, en su calidad de presidente de la Hermandad de Cautivos, solicitó y obtuvo una especial bendición del Santo Padre, quien, además de concederla, prometió ofrecer la Misa del siguiente día en intención de los ex cautivos españoles.

Roma. — Los ministros húngaros, conde Teleki y Csaky han sido recibidos en audiencia particular por Su Santidad Pío XII, visitando después al cardenal secretario de Estado.

Ecos de Sociedad

UN TRIUNFO DEL TENOR LIZARRALDE

Ayer, fué estrenada en Logroño, en función a beneficio de Frntes y Hospitales, la zarzuela "Los Cocandás", libro y música de los autores riojanos Pepe Elizaga y el maestro Iruretagoyena.

La obra, que según la prensa riojana ha constituido un rotundo éxito, fué presentada al público por el Cuadro Artístico logroñés la "Clá", actuando en el mismo como primer tenor, nuestro querido amigo el Director del Orfeón Vitoriano, Maximino Lizarralde, quien obtuvo un franco éxito, cantando con mucho gusto y acierto todas las partes de la obra, de manera especial una romanza emotiva que tiene la zarzuela.

Celebramos como nuestro el triunfo del maestro Lizarralde a quien felicitamos con cariño, al igual que a los autores de la obra los conocidos logroñeses Elizaga e Iruretagoyena.

VIAJES

Se encuentra disfrutando permiso el joven vitoriano de Radio Requeté de Campana, Luis Urrutia.

— Pasando unos días con su querida madre y hermanos, se encuentra en Vitoria don

Angel Bittini, hermano de nuestro amigo el secretario particular del Excmo. señor Gobernador civil.

— Marchó a Castellón nuestro respetable amigo el coronel de Infantería, don Vidal Sanz.

— Regresó a Madrid con su esposa e hijita nuestro buen amigo don Agustín Elizagarrate.

— Hemos saludado a los capitanes de Artillería, don José Jiménez y don Manuel Pecciña.

— Marchó a Béjar, nuestro buen amigo don Angel Galindo.

— Para Madrid ha salido don Federico de Campo.

— Estuvo ayer en Vitoria, el ex alcalde de Ribera Alta, don Jaime de Santiago.

— De Nanclares llegó don Mariano Rodríguez, médico de aquella localidad.

— Llegó de Pamplona don Rduardo Barrón.

BAUTIZO

Ha sido regenerada con las aguas bautismales la preciosa niñita recién recibida por la señora doña Purificación de la Torre, esposa de nuestro amigo el alto empleado de la Caja Provincial, don José Fernández.

La nueva cristiana fué sacada de pila por sus tíos, señorita Pilar, de la Torre y don Jesús Fernández.

Reiteramos nuestra felicitación.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo, y guarda cama desde hace unos días, nuestro compañero de taller, el obrero maquinista, don Cayetano Sáez.

Celebraremos su pronto restablecimiento.

FAMILIA AGRADECIDA

Lo está profundamente y por nuestro conducto lo exterioriza, la de Urretavizcaya Elizaguirre, a las autoridades, amistades y a todos cuantos con sus asistencias y pruebas de sincera amistad han contribuido a mitigar el dolor producido por la pérdida del joven Alférez, don Felipe Urretavizcaya Elizaguirre, que de la paz del Señor goce.

Gobierno Civil

Orden Público de la Provincia de Alava

Relación de los salvoconductos que se hallan depositados en la Secretaría de Orden Público de Alava, a fin de que sean recogidos por los interesados que a continuación se expresan:

Don Angel Sagarmiza Mendietta.

Doña Sotera Aurora Arzola Gomara.

Don Casimiro Orbea y Orbea.

Don Pedro Orbea y Orbea.

Vitoria, 19 de abril de 1939. — Año de la Victoria. — El Gobernador Civil, P. O., José María Sardachaga.

Venta

de las casas señaladas con los números 86 y 88 de la calle de la Herrería de esta Ciudad. Titulación y precio en el despacho del Procurador Ochoa de Echagüen (San Antonio, 23, cuarto).

FRONTON VITORIANO

Domingo, 23 de abril de 1939 (Año de la Victoria)

A las cuatro de la tarde. Formidables partidos de pelota

Primer partido

Rubio y Mondragonés, contra Onaindia y Artazo

Segundo partido

Martinez y Aguirre, contra Olano y Oguesta